



**Nombre de alumnos: Larissa Isis del Carmen Trejo Argueta**

**Nombre del profesor: Lic. Thairi de los santos Hernández**

**Nombre del trabajo: Ensayo (capitulo 111. Teorias y perspectivas sociológicas.las matrices fundamentales del pensamiento sociologo Marx.Durkheim,weber)**

**Materia: Sociologia general.**

**Grado: 1 Cuatrimestre**

**Grupo: Único**

Pichucalco, Chiapas a 6 de diciembre 2020.

## INTRODUCCION

En este ensayo se intenta desarrollar el tema de la sociología de la educación tomada en cuenta desde las perspectivas de Marx, Durkheim, Weber. Teóricos clásicos de la sociología, que desarrollaron un enfoque, cada uno de acuerdo a sus pensamientos, de lo que significa la educación en su época, para así lograr entender el aporte de cada uno de ellos en el desarrollo previo de la sociología de la educación.

## INTRODUCCION AL ESTABLECIMIENTO DE LA SOCIOLOGIA COMO CIENCIA

Los padres fundadores de la sociología se orientaron con la teoría de Marx, explicando las dinámicas de la economía capitalista y las causas de la pobreza y la desigualdad social; Durkheim, investigo el carácter de la sociedad industrial y el proceso de la secularización; y Weber explica la emergencia del capitalismo y las consecuencias de las formas de la organización burócrata moderna; es decir todo ellos se ocupan de comprender las características especiales de las sociedades modernas en las que se formaron y el rumbo el cual están dirigidas.

Sociología científica: Karl Marx

Marx afirma que no es la conciencia del hombre lo que determina su forma de ser sino su forma de ser social lo que determina su conciencia, ha inaugurado una sociología del comportamiento, acuerdo con la futura psicología de las conductas ha sido facilitado, también inauguro una sociología del conocimiento, la ciencia social es una de las formas de conciencia que expresa las relaciones que conforman la estructura de la sociedad capitalista. Por razones político ideológicas, los sociólogos actuales tienen la oportunidad de evaluar su contribución a los fundamentos de una ciencia de la sociedad ala luz de algunas de las contribuciones mas significativas del siglo XX. Los planteamientos de Marx enfrentaban en el ámbito sociológico mientras se encontraba dominado por un empirismo sin contrapeso. Las condiciones de observabilidad que deben construirse a partir de los conceptos marxistas implican por necesidad una sociología histórica, dentro el cual es fundamental la identificación de las estructuras que a largo plazo determinan algunos de los actuales cambios.

## METODO SOCIOLOGICO EN EMILE DURKHEIM

La teoría sociológica de la acción se ocupa del comportamiento humanos en tanto producto social que contribuye a su vez a la construcción de un mundo compartido de colectividad, significado e instituciones, Durkheim ofrece elementos para pensar la acción humana. Las características mas importantes de los hechos social se pueden enumerarse.

1. Objetividad
2. Exterioridad
3. Imperatividad
4. Generalidad

La síntesis de individuos que constituía todo sociedad da lugar a fenómenos nuevos, diferentes de los que ocurrían en las conciencias solitarias, eran hechos específicos de la sociedad que los producían y no de su parte integrantes, eran exteriores a las conciencias individuales de sus agentes, de este modo, los hechos sociales se diferenciaban de los hechos psíquicos. En términos metodológicos era igualmente un pensador estructuralista, en tanto afirmaba los hechos sociales comprendían maneras de hacer o de pensar susceptibles de ejercer sobre las conciencias particulares una influencia coercitiva, de un modo lo colectivo (macro) se imponía por obre lo particular (micro). Los hechos sociales no dependerían de la voluntad humana, si no que eran fuerzas con entidad propia capaces de generar otras fuerzas.

## LA RUPTURA WEBERIANA

Weber pretendía conformar una sociología científica y objetiva, orientada a o percibir la significación cultural y el motivo de un fenómeno social. Una ciencia comprensiva abocada a explicar, pero por sobre las cosas a comprender la acción social. En la relación al apartado anterior es esencial que el científico social pueda comprender una acción e interpretar su sentido sin necesariamente revivir la acción que trata de comprender. Por último, para abordar en la metodóloga sugerida por el autor, propone la elaboración y el uso de tipos ideales, que eran construcciones conceptuales útiles para operar con la variada realidad histórica. Permitían sistematizar, clasificar y analizar el caos de las informaciones provenientes de los hechos del mundo humano, trabajando en las ciencias sociales con conceptos claros precisos y firmes. Asu vez posibilitaban avanzar más allá del historicismo. El cual no operaba con conceptos tipo, sino con narraciones individualizadas de los fenómenos históricos particulares en las que se empleaban el acceso empático o psicológico para describir y entender los acontecimientos y las actividades humanas.

Weber considera como unidad de análisis a los individuos y las acciones que ellos realizan, la sociología es para Weber la ciencia que intenta la comprensión interpretativa de la acción social para llegar por ese medio a una explicación causal, atendiendo a su sentido o intención subjetiva. También asegura que la conducta humana tiene cierta intención que puede tener sentido y se reflejara con una acción comprensible a diferencia de un modo de conducta simplemente reactivo. Construye, a partir de la realidad, tipos ideales. Estos son esquemas teóricos que nos permite analizar la sociedad. Reduce la menor cantidad de conceptos a la mayor cantidad de fenómenos pertinentes. El punto de partida para la construcción es el actor y la acción social, las relaciones sociales y los hombres interactuando.

### PRINCIPALES CONTRIBUCIONES

La obra de Karl Marx aportó a las interpretaciones sobre el ámbito económico que hizo Karl Marx han sido de mucha importancia, aun en nuestros días. Esto es así debido que sirve para explicar procesos históricos y recientes desde sus ideas y conceptos tanto en el ámbito de lo político como en las áreas económicas y social.

Emile Durkheim fue sociólogo por excelencia por haber establecido de manera más firme los fundamentos esenciales del método científico aplicado a los fenómenos sociales. Los sociólogos matemáticos acuden a sus estudios empíricos por ejemplificar sus intentos de formalización de la teoría sociológica. Finalmente, Max Weber contribuyó a superar los estrechos límites positivistas a través de la aplicación al estudio de los fenómenos sociales. Fue uno de los fundadores de la sociología contemporánea sobre grandes pensadores como Talcott Parsons, o autores liberales y conservadores, o en enfoques teóricos como los de la teoría de la elección racional.

### CONCLUSION

La sociología abordada el estudio del fenómeno educativo permite visualizar como los diferentes puntos de partida nos muestra que las pautas y los procesos sociales que determina afectando nuestras acciones y nuestras decisiones.

